

**Im Portrait** *Gerald Hoffmann nimmt seit kurzem im Burgenland das Ruder in die Hand, wenn es um Jugendangelegenheiten geht. 2004 gründete er die Junior Akademie - ein Sommerkurs für burgenländische MusikerInnen in Altenmarkt in Salzburg, der auch in diesem Jahr wieder stattfinden wird. Für Herbst 2005 ist die Einführung des Junior-Abzeichens sowie eines Jungmusikerausweises geplant. 2006 soll ein Landesjugendblasorchester gegründet werden.*

## Steckbrief

**Name:** Gerald Hoffmann  
**Alter:** 29  
**Sternzeichen:** Schütze  
**Familie:** ledig  
**Ausbildung:** Gymnasium in Oberschützen; Kapellmeisterausbildung; Studium am Joseph Haydn Konservatorium in Eisenstadt und in Wien/Konzertfach Trompete; Studium der Blasmusikkomposition  
**Beruf:** Musikschullehrer in der Regionalmusikschule Retz sowie in der Musikschule Zellerndorf  
**In der Schule war ich:** durchschnittlich  
**Meine Stärken:** Zielstrebigkeit  
**Meine Schwächen:** in manchen Situationen nicht „nein“ sagen zu können  
**Ich selbst sehe mich als:** jemanden, der Musik lebt  
**Hobbies:** lesen, Musik hören, komponieren und arrangieren  
**Lieblingssessen:** Surschnitzel, Nudeln aller Art



*Gerald Hoffmann in Startposition: Der Landesjugendreferent hat große Pläne für die burgenländischen Jugendlichen.*

2003 schloss Gerald Hoffmann das Jugendreferentenseminar OST in Zeillern ab - vor einem Jahr wurde er zum Landesjugendreferent-Stv. des Burgenländischen Blasmusikverbandes gewählt. Seit wenigen Wochen kümmerst er sich - nachdem Klemens Amon seine Funktion als Landesjugendreferent aus beruflichen Gründen nicht mehr ausüben kann - um die Jugendlichen in seinem Bundesland und hat dabei auch schon große Pläne:

*„Ich will Jugendlichen vermehrt die Möglichkeit geben, vor einem großen Publikum spielen zu können.“*

Beispielsweise spricht er von der Einführung des Juniorabzeichens und der Gründung eines Landes- bzw. mehrerer Bezirksjugendblasorchester im Burgenland.

Wichtig ist ihm, Jugendlichen die Möglichkeit zu geben, vor einem großen Publikum spielen zu können. Diese Gelegenheit

haben zahlreiche junge MusikerInnen am 14. August in Gols, denn dort veranstaltet Gerald Hoffmann ein großes Konzert mit fünf Bezirksjugendblasorchestern mit dem Titel „Jugendorchester in Concert“.

Der 29-jährige Landesjugendreferent-Stv. leitet selbst zwei Jugendorchester sowie fünf Ensembles in seinem Musikverein Winden am See, wo er auch Kapellmeister ist. Die beiden Nachwuchsorchester mit den kreativen Namen „Diriduridax I“ und „Krapuzzis“, werden heuer auch beim 2. Österreichischen Jugend-Blasorchester-Wettbewerb antreten.

*„Ich komponiere und arrangiere „Gebrauchsliteratur“. Das mache ich am liebsten auf der Alm, denn dort habe ich die Ruhe dazu.“*

Wird dem Landesjugendreferenten-Stv. der Stress zuviel, fährt er auf die Alm, um dort in Ruhe „Gebrauchsmusik“ komponieren und arrangieren zu können, die von der einfachen Polka über Fanfaren bis zu kleineren Werken für Blechbläserensembles reicht.

Fünf Jahre musizierte Gerald Hoffmann bei der bekannten Gruppe „Blech & Brass Banda“ und war mit dieser in ganz Österreich sowie im Ausland unterwegs. Aufgrund seines gefüllten Terminkalenders hat er dafür nun keine Zeit mehr.

## Zur Information

Neben der Gründung eines Landesjugendblasorchesters im Jahr 2006 sowie mehrerer Bezirksjugendblasorchester will Gerald Hoffmann den Wettbewerb „Musik in kleinen Gruppen“ durch die Installierung von Bezirkswettbewerben forcieren. Ein weiteres Vorhaben von ihm

ist die Verstärkung der Zusammenarbeit mit den Musikschulen, vor allem im Bereich der Abwicklung der Prüfungen der JMLA.

Im Herbst soll im Burgenland das Juniorabzeichen eingeführt werden. „Damit soll eine durchdachte musikalische Bildungsbahn für die Jugendlichen gewährleistet

werden“, so der 29-jährige. Ein weiterer Schritt in diese Richtung war die Einführung der Junior Akademie - ein Sommerkurs für junge MusikerInnen aus dem Burgenland in Altenmarkt in Salzburg. Dieser hat vergangenes Jahr mit 101 Teilnehmern und dem dazu passenden Titel „101 Dalmatiner“ das erste Mal stattgefunden

- heuer wird mit 150 MusikerInnen im Alter zwischen 8 und 15 gerechnet.

## Kontakt

Gerald Hoffmann  
 Bahngasse 23  
 7161 St. Andrä am Zicksee  
 Mobil: 0676/5122623  
 E-Mail: gerald.hoffmann@gmx.net